

Movilizará Bayamo más de 5 mil Macheteros para la Zafra

• LA CTC CELEBRA ASAMBLEAS DE SELECCION DE MACHETEROS PARA LA COLUMNA OBRERA.

La región de Bayamo tiene una necesidad de 5018 macheteros para la próxima zafra de 1975, señaló Julio Báez Medell, Miembro del Buró Ejecutivo del PCC Regional, en entrevista para Combatientes del Cauto.

La cifra, agregó a renglón seguido, se desglosa del siguiente modo 495 habituales estatales; 105 de la ANAP; mil del Ejército juvenil, —que será un refuerzo que nos ofrece ese organismo—; 900 de los sectores privados campesinos y 2522 integrantes de la Columna obrera.

En la entrevista, el compañero Julio Báez informó que la CTC de la región acomete en estos momentos la discusión en todos los centros de trabajo, para seleccionar a los compañeros que se manifiestan en disposición de participar en la contienda azucarera de 1975. Fundamentalmente, dijo el miembro del Buró Regional del Partido, los trabajadores

irán a engrosar la Columna Obrera, con carácter permanente.

El Sector de Industria y Consumo debe movilizar 491 hombres, que se distribuyen así 90 del Comercio, 52 de Gastronómicos, 30 de la Salud, 27 de la Industria Ligera y 292 de la Alimentación.

El Sector de Transportes y Comunicaciones debe movilizar 70 compañeros, de ellos 63 de Transportes, 4 de Comunicaciones y 3 de Aviación Civil.

Educación Ciencia y Cultura aportará a la zafra 10 trabajadores, de los cuales 8 deben ser de Educación, 1 de Prensa y Libro y 1 de Artes y Espectáculos.

El Sector de la Economía Global desarrollará la movilización de 35 trabajadores. Ellos se desglosan así 6 de la pesca, 29 de la Administración Pública, y 15 del Azúcar.

Industria Ligera llevará a la zafra 9

movilizados, de los cuáles 5 deben ser del Petróleo y 4 de la Industria Básica.

El Sector Agropecuario seleccionará de sus 26 organismos a 1569 hombres, como aporte a la batalla azucarera de 1975.

En cuanto a los 900 campesinos que aportará la ANAP, el compañero Báez Medell informó que: el Municipal Bayamo aportará 50; Jiguaní 100; Santa Rita 20; Río Cauto 25; Mabay 35; Cauto Embarcadero 40; Cauto Cristo 105; Buey Arriba 200; Guisa 325.

Toda esta fuerza unida a los mil compañeros del EJT, realizarán la próxima zafra.

Por último, los sectores deben desarrollar este trabajo con el espíritu emulativo que corresponde a esta tarea, inspirando en cada asamblea la intención de hacer en 1975 UNA ZAFRA SUPERIOR.

* Joel Lachataignerais Popa

Iniciada la Siembra de Tabaco

La riega de los semilleros de tabaco comenzó en esta región para la siembra de 100 caballerías en la cosecha 74-75, duplicándose de esta forma el área cultivable con respecto al año anterior, según informó la ANAP regional.

Todo el terreno destinado a la siembra de tabaco está localizado 90 caballerías pertenecen al sector campesino y 10 al estatal, el 72 por ciento de las tierras están roturadas y el resto está en la fase de preparación.

Del 20 de octubre en adelante, será la siembra masiva del tabaco en las veredas, por ser la fecha propicia para el buen desarrollo de esta planta aromática.

El tabaco desde su primera fase de selección de semillas hasta la manufactura es atendido por especialistas en la materia, cada dos bases campesinas

poseen un técnico, así como asesores a nivel regional, que controlan las plagas y otras actividades culturales de la planta.

El campesinado dedicado a las labores del tabaco, recibe ayuda material y técnica por parte del Estado, actualmente los cosecheros ya han recibido la madera destinada a la construcción de las casa de tabaco, así como el equipo mecánico necesario para el cultivo de las tierras.

A partir de octubre comenzará una fuerte emulación a todos los niveles, desde productor a productor, pasando por la base, el Municipal, región, hasta provincia.

Los planes futuros de la región es llegar a 131 caballerías en el próximo año.

Raciél Pérez Martínez

Gradúa el ISE Regional 246 nuevos Profesores

Un total de 246 maestros obtuvieron el título de graduados en la región de Bayamo como culminación de 5 años de estudios dirigidos de ellos 118 pertenecen a la enseñanza primaria, 75 a la adulta y 53 a la enseñanza media.

Los egresados pasaron la última fase de estudios, en los semi-internados que funcionaron en los 8 municipales de la región durante el mes de agosto. También participaron los alumnos maestros de los niveles inferiores.

De los 8 municipales del llano con que

cuenta la región, 5 obtuvieron el honor por el buen trabajo desplegado en la etapa del curso intensivo; Santa Rita realizó el mejor trabajo al obtener 99 puntos de 100 posibles, Bayamo y Jiguaní recibieron 97 y Guisa 96.

Por otra parte el municipal Cauto Embarcadero ganó los elogios de todos los dirigentes educacionales de la región, por obtener 90 puntos válidos para el honor, teniendo en cuenta que en la primera vez que funciona un curso de este tipo.

Reporto: Raciél Pérez Martínez

COMBATIENTES DEL CAUTO

ORGANO DE LA REVOLUCION - BAYAMO

Martes 17 de Sept. de 1974 (Año del XV Aniversario)
AÑO VII NUM. 434

Bayamo: Región XX Aniversario

• TRAZA LA DIRECCION REVOLUCIONARIA NUEVAS TAREAS A CUMPLIR EN 1975

La región de Bayamo fue declarada "XX Aniversario" a nombre del PCC Provincial, por el aporte decisivo brindado a Oriente en el cumplimiento de sus tareas con la Revolución durante el año 1973.

Esta región hizo el compromiso de cumplir en todas las esferas, tanto económica, política y social en el 1974.

El mérito obtenido se concedió oficialmente en el acto ceremonial ofrecido al recibir esta región el Trofeo "XX Aniversario" —reconocimiento y estímulo moral más alto que con carácter oficial ha otorgado el Gobierno Revolucionario a Oriente— como parte del recorrido de la Caravana-Trofeo por las regiones de la provincia. En la misma ceremonia la región contrajo el compromiso de cumplir sus planes de este año.

También acompaña al Trofeo la bandera del primer lugar nacional obtenido por los cederistas orientales. El pueblo bayamés festejó el honor recibido y a la vez se apresta para librar nuevas batallas en todos los frentes.

* Raciél Pérez Martínez

EL PARTIDO DE VANGUARDIA:

Lenin y el Partido de Nuevo Tipo: "Partido de la Revolución"

Fue Lenin quien, tomando las ideas de Marx y Engels sobre la necesidad de que la clase obrera tuviera una organización política, un Partido, las hizo realidad a principios del siglo XX.

Las condiciones políticas y sociales eran ya propicias a finales del siglo presente para coronar con éxito ésta empresa.

La clase obrera se encontraba realmente fortalecida después de las luchas que durante el siglo XIX había sostenido contra la burguesía. Se hacía necesario, sin dilación alguna, la estructuración de un partido político que expresara los intereses del proletariado y que asumiera la dirección revolucionaria del mismo.

La Liga de los Comunistas, fundada por Marx y Engels en 1847, la I Internacional de 1864, la dura lucha de la Comuna de París, la fundación de la II Internacional en 1889 y la existencia de fuertes partidos obreros en la década del 90, hacía que la clase obrera contara con un arsenal rico de experiencias.

Todas estas ideas y las certeras ideas de Marx y Engels sobre el Partido de los Comunistas, las toma Lenin, y tras el análisis de las condiciones nuevas existentes, desarrolla hasta en sus detalles, lo que vendría a ser la Teoría Leninista del Partido. Esta teoría puede señalarse como uno de los aportes más grandes de Lenin al movimiento revolucionario.

Lenin enriqueció, profundizó y adaptó a las nuevas condiciones la teoría marxista sobre la necesidad de la clase obrera de tener un partido. Perfiló con maestría la estructura de lo que debía ser un partido de nuevo

tipo, en contraposición a los viejos partidos que se señalaban como dirigentes de la clase proletaria.

Lenin indicaba, en relación con esto, que era imprescindible para poder encabezar la lucha contra el capitalismo, tener presente siempre que el partido debía ser, en primer lugar, destacamento de vanguardia de la clase obrera.

Hizo hincapiés en precisar la idea de que el Partido era la Vanguardia de la clase obrera, y que ésta, sola, no podía encarar la lucha. Era necesario que tuviera una avanzada, representada por sus mejores hijos, sus hombres más decididos, abnegados, firmes, experimentados y fieles. Sólo bajo la dirección de estos hombres la lucha exitosa contra el enemigo burgués por la toma del poder y luego por la construcción de la sociedad nueva, podía estar segura.

Señalaba como esta vanguardia, al mismo tiempo que marchara a la cabeza de toda la clase y de todos los trabajadores, por cuánto era quien veía más lejos, debía trazarse metas más altas y luchar más decididamente por alcanzarlas, debía ser, pues, una parte vinculada directamente con toda la clase.

Asimismo, indicaba Lenin que había que cuidarse del peligro de que la vanguardia, debido a su condición, y en el intento de alcanzar metas superiores, se separara de la clase, se desvinculara totalmente de ella, se aislara de esa clase que era la razón misma de su lucha.

(Continuará)

DE TODAS PARTES

Iguaní, Guisa, Santa Rita, Bayamo, Río Cauto, celebraron el día Internacional del periodista, con actividades de carácter recreativo, en los que participaron todos los corresponsales voluntarios y la dirección del Partido de esos lugares. Mercedes Garcés, Manuel D' Acosta, Godobaldo Salinas, Manuel Ross, *Las federadas del Municipal Vado del Yeso desarrollan actividades de educación política, divulgación y movilizaciones, con el objeto de saludar el II Congreso de la FMC. *Manuela Alarcón. Los trabajadores de la Granja Arrocera Jucarito, Distrito Dos, trabajan para alcanzar el cumplimiento del plan de producción de la cosecha de frío. *Juan López. La Dirección de los CDR del Municipal Bayamo desarrolla encuentros deportivos en saludo al XIV Aniversario de esa organización. En el parque de la Revolución, celebraron una simultánea de ajedrez con 21 tableros. *Vidalina Ramfíre. Más de 440 casas del Municipal Vado del Yeso se encuentran en el Plan de Trabajo de la FMC para declararse "Alegres y Bonitas". *Manuela Alarcón. En Río CUauto comenzó el Plan de Vacunación del ganado Equino y Porcino, recogándose las actividades en el Plan de saludo al XIV Aniversario de los CDR. *Pablo Marrero.

CARTEL

Taller Literario

El Taller Literario que funciona en la "Biblioteca Pública 1868" quedó reestructurado en una reunión celebrada con sus miembros, la dirección del CNC de la Región y una representación del PCC.

La nueva dirección del Taller Literario está integrada por los compañeros: Rafael Labrada, —que lo preside—, Osmando Lescay, Miguel Valerino Suárez y Abel Guerrero, los que tendrán bajo su responsabilidad mantener informados a los compañeros que integran el Taller y promover las inquietudes literarias en sus miembros.

El primer acuerdo de la nueva dirección ha sido sistematizar el estudio, análisis de obras e intercambios, mediante reuniones del Taller. También se acordó extraer de las masas trabajadoras, jóvenes y trabajadores que tienen inquietudes y llevarlos al Taller.

El otro acuerdo es convertir al Taller Literario de la Biblioteca, en un organismo que forje los Jefes de grupos que se creen en fábricas, escuelas, talleres de la región.

LIBROS

Se encuentran a la venta nuevos títulos impresos por el Instituto Cubano del Libro, entre los que recomendamos "Grandes Alamedas El Combate del Presidente Allende"; "En el Punto Rojo de mi Kollimador", del Comandante Alvaro Prendes y de la serie de valoraciones múltiples "Nicolás Guillén".

Asimismo se encuentran en venta libros de cuentos colección variada, para niños.

"Grandes Alameda" *relata todo lo acontecido en Santiago de Chile y en el Palacio de la Moneda en aquellos días en que las fuerzas leales al fascista Augusto Pinochet, masacraron el Gobierno de Salvador Allende.

Por su parte Alvaro Prendes en su obra premlada en el Concurso 26 de Julio de 1973, relata memorias de los combates aéreos en la gran batalla contra el im-

EFEMERIDES

13 de septiembre de 1895.— Se reúne la asamblea constituyente de Jimaguayú.

14 de septiembre de 1959.— Es entregado el Campamento Militar de Columbia al Ministerio de Educación.

21 de septiembre de 1953.— Se inicia el juicio contra los héroes del asalto al "Moncada" y al "Céspedes".

26 de septiembre de 1879.— Fallece el periodista, escritor y patriota (reformista) José A. Saco.

30 de septiembre de 1930.— Cae asesinado el estudiante Rafael Trejo a manos de agentes machadistas.

perlallismo, ganada por nuestro pueblo en las arenas de Girón.

"Recopilación de textos sobre Nicolás Guillén" es un apretado análisis del poeta Nacional realizado por varios escritores de destacada firma.

EL SOVIET DE MABAY

UNA REVOLUCION SOCIALISTA LOCAL

POR VICTOR VEGA L O

- ¿Podría organizarse un soviet en Manzanillo?. Me preguntó Rubén.
- En el pueblo no hay condiciones para ello, pero en Mabay podemos hacerlo.
- Pues hay que organizarlo. Ello servirá de ejemplo para los demás lugares...

Corrían turbulentos los días de septiembre de 1933, cargados de hambre, de incertidumbre, de violencia. La huelga general ya había derribado al tirano Machado. Se ensayaban "inventos", algunos hasta de cinco cabezas (La pentarquía), para sacar del caos y la anarquía al maltrecho estado burgués.

En Mabay había una situación excepcionalmente candente, aquí se sucedían las huelgas desde los primeros meses de 1932, la última ya en 1933, se eslabonó hambre hacían presa de los hogares de con la huelga general. La miseria y el los obreros, sus hijos morían en proporciones alarmantes. El Comité de Huelga arengaba a los trabajadores a mantener la lucha, mientras que la compañía, sin éxito, practicaba todo tipo de maniobras, tendientes a hacer regresar al trabajo a los extenuados; pero combativos obreros. El administrador del ingenio, —amedrentado quizás por los desfiles de las Comisiones de Estacas e impotente para afrontar aquella situación—, se fue a La Habana dejando a un "auditor" al frente del "negocio".

El Comité Seccional del Partido Comunista del barrio de Julia cuyo núcleo inicial había sido integrado en septiembre de 1929, contaba ya antes de 1932, con cuatro células: una en la fábrica, dos en colonias y una en el poblado de Julia; además orientaba el Comité de la Liga Juvenil Comunista y a una Organización de Campesinos que habían creado en el cuartón de Siete Palmas. En las elecciones sindicales de 1932 fueron elegidos obreros militantes del Partido y simpatizantes. Las huelgas eran afrontadas por comités creados con ese objetivo, estos con una dirección central clandestina —integrada por cuadros del Partido— dirigían varias comisiones a saber: de agitación y Propaganda, de Estacas, de Auxilio, de Finanzas, etc. En línea general, el Partido dirigía por medio de las organizaciones de masas, las acciones directas de sus militantes y los de la Liga Juvenil. Esta es a grandes rasgos, el dispositivo político revolucionario local que existía

en Mabay y zonas aledañas en el año 1933.

Los dirigentes del Comité Seccional informaron, al Comité del Distrito de Manzanillo, al cual estaban subordinados, la crítica situación existente, el estado acéfalo de la administración del ingenio y la neutralización de la Guardia Rural. La respuesta fue: que dadas estas circunstancias los obreros debían tomar el poder de la localidad y constituir un Soviet. Cosa que hicieron el 13 de septiembre, aprobándolo posteriormente todos los obreros y el resto de la población en un gigantesco acto de masas.

El poder de los obreros instaurado por primera vez en una localidad de Cuba, asumió la dirección del ingenio, realizó ventas de azúcar, reanudó los trabajos; entregó parcelas de tierra a obreros para que hicieran sus casas y tuvieran donde cosechar algunas viandas, en la antigua colonia La Hita. —hoy esta poblado se conoce con el nombre de El Soviet—; se creó una Comisión de auxilio a la población, se organizó una Guardia Roja para la defensa, y se creó una escuela para enseñar a los obreros. Esta revolución socialista a escala local, se mantuvo en el poder un mes aproximadamente, —dada la época era imposible su subsistencia—, algunos días después de su caída aún flameaba al viento, como un jalón clavado en la historia, la bandera roja que Alfredo Piqué (Fefé) colocó en lo alto del condensador del ingenio.

Hoy miramos retrospectivamente los sucesos de nuestra región y en 50 años de seudorepública (1902 - 1952) no encontramos ningún acontecimiento histórico-social que supere en importancia al Soviet de Mabay. Los principales dirigentes de esta acción en la localidad militantes del Partido en aquella época, fueron Ulises Estrada Oro y Rogelio Recio Ramírez; aunque también tuvieron una actuación destacada: Jesús Alarcón Cedeño, Roque González, Amparado Ferrer, Víctor Estrada Oro,

Rafael Millán, Teodoro Montero, Fernando Lastres, Román Larramendi, Marcos Villa, Andrés Otero Patiño, Rafael Lapinell, Dulce Estrada, Dolores Estrada, Ignacio Joba y Otros; algunos de estos compañeros ya han fallecido.

Nota: Hemos encabezado este trabajo con el diálogo de Blas Roca, que en tiempos del Soviet era secretario del Comité Distrital del Partido Comunista en Manzanillo, con Rubén Martínez Villena: en el se pueda notar:

- Que el Soviet de Mabay fue el primero de Cuba.
- Que no se trató de un "libretazo de las masas" como expresa el periodista Mario Kuchilán en la página 239 de su magnífico Fabulario.
- Algunos compañeros dan el nombre de Comité de célula al comité seccional.

MUSICA Y HUMOR

COMIDA AL FRESCO.

La esposa amorosa, le dice al marido,
—Pipo, ¿por qué no vamos a comer fuera?

—Sí, querida, me gusta la idea, porque hoy hace demasiado calor. Avisame cuando esté la comida.

La esposa, algo sorprendida, interroga:

—¿Cómo, no vamos a comer fuera?

—Sí, mi vida... sacamos la mesa al patio, que hace bastante fresco...

CON LA PALABRA ADIOS

Autor: Roberto Carlos
Canta: Pachó Alonso

Yo no puedo comprender porqué todo cambió para mí

Fue una palabra sola que todo destruyó en mí. (Se repite)

Porque un mar con calma no se transformó en furia y no cayó la voz que sin tener dijo aquel adiós.

Vi la luz en un atardecer, al poco apagarse para mí.

No, no sabía si tú aún estabas junto a mí

Lloré y el llanto, al deslizar, ni el mismo me dejaba ver, el rostro que dijo sin temer aquel triste adiós

(Se repite completa y termina...)

Aquel triste adiós, aquel triste...

DEPORTIVAS POR RUBEN PACHECO A.

LOS CEDERISTAS SE IMPUSIERON AL MININT

En el Stadium Regional se celebró el domingo el tradicional encuentro de bol entre los equipos CDR y MININT, como parte de las actividades de festejo del XIV Aniversario de la organización de masas.

El juego resultó una victoria más para el equipo cederista, con anotación de 9 carreras por 1.

Los Cederistas mantuvieron en

jaque durante siete entradas a sus oponentes, sin permitirles carreras ni jits. Fue en el octavo cuando los compañeros del MININT lanzaron a la goma una carrera, —la única—, producto de dos imparables.

Los CDR batearon 8 jits, uno de ellos cuadrangular dentro del cuadro de Juan Rosabal. No cometieron errores.

La victoria fue para Juan Ramón Gómez, la derrota la cargo José del Valle. Hubo juego salvado para Luis Antúnez.

“La Juventud tiene que hacer el azúcar del futuro”

EXPRESO JULIO BAEZ EN ASAMBLEA DE RENOVACION DEL SINTIA

Aspectos de importancias como la atención a los jóvenes estudiantes de los Politécnicos Azucareros, la participación de la mujer en la vida social y las relaciones sindicato - administración se plantearon en la conferencia regional de renovación y ratificación de mandatos del Sindicato de la Industria Azucarera, en la que Tomás Vega quedó ratificado como secretario general en la región.

Los demás integrantes del secretariado electo son: Rogelio Ríos, Jorge Vega, Hugo Avila y Rigoberto Avila, y suplentes: Juan Maris, Pedro Pedreira y Paula Avila.

Elio Escobedo, primer secretario de la CTC de la región, en su intervención hizo énfasis en la necesidad priorizada que tienen los trabajadores del Sindicato Azucarero de superarse tanto cultural como técnicamente. Expresó que debe haber un sindicato fuerte, combativo, capaz de poder plantear cualquier problema a la administración y poder responder a los intereses de quienes representan, es decir a los trabajadores. Por último, manifestó la necesidad de desarrollar nuevos cuadros en el seno del sindicato.

Otra intervención de especial importancia fue la de Julio Báez Medell, miembro del Buró Regional del PCC, quien señaló que “Sin la participación de la mujer en la Revolución, ésta no se pudo desarrollar por una cuestión matemática y política. El 50 por ciento de la población cubana es femenina, además hay que luchar por la permanencia de la mujer en el trabajo y la capacitación en la Industria Azucarera”.

El miembro del Buró Regional del PCC dijo más adelante: “La juventud tiene que hacer el azúcar del futuro, porque los viejos no son eternos y es necesario que el

Sindicato Azucarero y la administración atiendan a los cientos de jóvenes de los Politécnicos Azucareros”.

“El azúcar tiene un peso fundamental en el desarrollo económico del país y hay que hacer una zafra eficiente y moler toda la caña y sacarle la sacarosa con toda la técnica adecuada y que todo el azúcar tenga la calidad requerida”.

“En la producción y calidad tiene responsabilidad el Sindicato Azucarero, bajo la dirección del PCC, en esta zafra del 75, de hacerla eficiente de verdad”.

Y por último dijo: “Después de la zafra, digamos que Bayamo triunfó una vez más”.

Las conclusiones estuvieron a cargo de Raúl Ochoa, secretario de organización y finanzas del Sindicato Provincial del Azúcar, quien señaló que para hacer una zafra eficiente en 1975 es necesario una buena preparación, y que próximamente se va a emprender la discusión de los compromisos colectivos y la vinculación de las normas con el salario. Expresó el apoyo del Sindicato Azucarero a la lucha del pueblo chileno contra la Junta Fascista que domina a ese país y recordó la caída de Salvador Allende en combate contra la camarilla que lo despojó del Poder Constitucional hace un año.

En la conferencia participaron como delegados los dirigentes azucareros de la provincia, de la región y de las secciones sindicales de los centrales “José Nemesio Figueredo” y “Arquímedes Colina”, y presidiendo la misma estaban Ramón Hecheverría, jefe del Departamento de Azúcar del PCC Regional; Julio Báez, miembro del Buró Regional del PCC; Rafael Díaz, jefe del Sector de Zafra de la región; Elio Escobedo, primer secretario de la CTC en Bayamo, y otros.

* Raciél Pérez Martínez

CELEBRADO EL DIA DEL PERIODISTA

El Día Internacional del Periodista fue festejado por los periodistas bayameses en actos realizados en los organismos de masas y en un acto ofrecido por el PCC Regional, en el Centro de Recreación “Cautillo”.

En la CTC Regional los periodistas fueron agasajados por la dirección obrera. En este acto hicieron uso de la palabra el compañero Abilio Ayala, en nombre de los trabajadores de la CTC, y por los periodistas Joel Lachataignerais Poppa, director de este semanario.

Sucesivamente, la FMC y los CDR realizaron encuentros con los periodistas, brindando por el triunfo de sus tareas y además les entregaron diplomas de reconocimiento al trabajo de la prensa.

En Cautillo se rindió homenaje a los

periodistas más destacados de la región, a los corresponsales y colaboradores, luego se entregó un presente al compañero Raciél Pérez, por sus esfuerzos en los estudios.

También recibieron reconocimiento de todos: Angel Sánchez Contreras y Pedro Mora, los que lograron traer a la región el 2do. Lugar del Seminario Provincial de Información, celebrado por la UPEC, por la presentación de una ponencia en la que analizan todo el trabajo realizado hasta el presente en el Plan Aroz.

Los periodistas, en todos los actos, hicieron el compromiso de mejorar técnicamente, para profundizar en su trabajo y cumplir los acuerdos del III Congreso de la UPEC.

HABLA DELEGADA
AL SEGUNDO CONGRESO.

“Vendremos llenas de compromisos”

María Cristina Capote Barrueco (Maki) del Distrito No. 2 y militante de la FMC 55 años de edad. Obrera. Organizadora

“El II Congreso es importante porque en este nos harán un recuento de todos los logros obtenidos por la mujer en todos los aspectos, en los 12 años transcurridos desde el primer congreso y allí después de aprobadas todas las tesis del II Congreso nos comprometemos a nuevas tareas en el estudio, en el trabajo ideológico y todas las tareas allí aprobadas.

“Por medios de las asambleas preparatorias al Congreso hemos visto el papel que juega la mujer dentro de la Revolución y lo hemos comprobado con el jugado antes de ésta”.

“En todos los frentes la mujer está prestando una gran ayuda en el campo, la defensa, la producción, en la escuela, etc.”.

“La Revolución le ha dado oportunidad a la mujer de superarse en todos los aspectos y para esto ha creado los círculos infantiles para las madres trabajadoras”.

“En los 5 años como dirigentes del Distrito número 2 de la FMC, he obtenido algunas experiencias en el trabajo con las masas. Por ejemplo: Llegamos a una delegación con las planillas de ubicación y enseguida nos decía la federada que eso era imposible para ella, porque el marido no le gustaba que trabajara, que los hijos... y eso nos paraba para las reuniones, círculos de estudios, debates de salud, trabajo voluntario. Y con nuestra política de convencimiento junto con las dirigentes de bloques y delegaciones hemos tenido un gran triunfo al ver como la mujer nos busca para incorporarse al trabajo, al estudio, como nos pide que les permitamos llevar sus hijos a las reuniones, para participar de ellas, estar al día, pues no quieren que nadie les cuente. Algunas con 45 años, o más, quieren trabajar”.

“Desde la base hemos tenido unas asambleas masivas con todo el entusiasmo que caracteriza a la mujer revolucionaria estamos seguros, le decimos a nuestras queridas compañeras que nos eligieron para que las representemos en el II Congreso, que lo sabremos hacer como Bayamo se merece”.

“Vendremos llenas de compromisos que cumpliremos bajo la orientación de nuestro Partido Comunista”.

“A partir del triunfo de la Revolución se ha efectuado un cambio en el modo de pensar de la mujer, dispuesta a ocupar su lugar en nuestra sociedad socialista. Actualmente tiene acceso a todos los niveles de educación, a todas las funciones políticas, tiene la posibilidad de desarrollarse plenamente. Así podrá ayudar a nuestra Revolución desde su lugar en esta sociedad”.

Entrevistó: RACIEL PÉREZ M.